

Redacción y Administración
Mariano Sanz, 6 y 8 ent.
Teléfono núm. 1.555
No se devuelven los originales aunque
no se inserten

REPUBLICA

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

Precio de Suscripción:
Cartagena 2 pías al mes
Provincias 9 . trimestre
Extranjero 18 .
EJEMPLAR 10 UTS

Año I

Núm. 152

DIRECTOR: J. RODRIGUEZ CANOVAS

Cartagena 25 de Noviembre 1931

EL CASO DE RUSIA

Los hombres de la República tienen planteado un problema de honda significación y trascendencia: el reconocimiento del Gobierno Soviético. Al enunciar vagamente la posibilidad de entablar relaciones diplomáticas con la U.R.S.S. se ha levantado la protesta unánime de los hombres antiliberales y que han puesto en juego todos los timbres de alarma.

Consecuencia forzosa del estado de inquietud producido en los demócratas españoles, es la línea de conducta indecisa y vacilante observada, en este caso concreto, por los Poderes Públicos.

Hemos repetido insistentemente que han de ser la gallardía, la decisión y la independencia de espíritu, rasgos esenciales y característicos de toda empresa del Gobierno Provisional. Sobre todo, es indispensable una práctica tenaz, sincera y fervorosa de los principios democráticos y amplios triunfantes el 14 de abril, si pretendemos el rejuvenecimiento de la fisonomía política española.

Las campañas derechistas no son sinceras en este caso. Sus argumentos hay que ponerlos en lazarero. Y en los momentos de transición, mucho más. La reacción especula impudicamente con la ignorancia y la candidez del cuerpo nacional. Son consecuentes con sus vergonzosos hábitos, los reaccionarios. Esta falta de decoro, esta propensión a actuar en beneficio propio, los viejos y defraudados por pulares, utilizando las lacras como cimiento donde asentarse firmemente su edificio político, ya fueron denunciadas con voz fuerte y clara por don José Ortega y Gasset en un magistral artículo; y convendría señalar el peligro que entraña para el futuro de la nación una excesiva complacencia, un obedecer gustoso y pronto a las sugerencias interesadas del sector reaccionario y plutocrático. La docilidad y el miedo harían infecunda nuestra tardía revolución.

Existe una copiosa bibliografía en torno a la Rusia bolchevique, y la prensa verdaderamente democrata, progresiva, debe cargar sobre sus hombros la responsabilidad de orientar con exactitud y honradez la conciencia del pueblo, agudizando su sentido político y dotándole de mayor capacidad analítica. Es de toda urgencia llevar hasta el conocimiento del medio intelectual más perezoso, el resultado de 14 años de labor titánica, en un país sumido en las tinieblas de la barbarie antes, y ahora el campo de experimentación más vasto y apasionante de la Historia.

Rusia es el punto donde convergen las miradas ávidas de artistas, escritores, financieros, políticos... El severo análisis a que ha sido sometido, sacando deducciones sus visitantes—rara unanimidad ruso: coinciden al considerar como el más serio de Europa al Gobierno Soviético; y estiman su firmeza y solidez consecuencia del apoyo entusiasta, decidido, de la enorme masa del país.

La democracia española, si es fiel a sus postulados, a sus intimas esencias, debe reconocer plenamente la legitimidad de un Gobierno que cuenta con la opinión y la confianza del pueblo, y pactar con él. Aunque su forma política difiera del parlamentarismo occidental. Es una dictadura rusa, es cierto; pero dictadura del proletariado, es decir: dictadura de las mayorías sobre las minorías. Y, de hecho, ¿qué es una democracia pura sin adulteración, en su realidad más descarnada?

La campaña de la prensa reaccionaria está inspirada en el despotismo y el miedo. Temen la propaganda bolchevique; y las ideas no deben asustar en un ambiente de libertad democrática, porque la democracia es crisol y cauce. No deben conmovernos los temores—más o menos justificados—de la alta burguesía y la nobleza, enemigas naturales de toda evolución que amenacen sus privilegios. Abre mos ventanas al mundo. España necesita incorporarse, decidida al ritmo europeo. Después del silencio y la penumbra en que hemos vivido por imposición acaso nos ciegue la luz, y hiera dolorosamente nuestros tímpanos el fragor de una civilización en febril actividad. No importa. Ya se verificará el fenómeno de adaptación de nuestro órgano.

SACHA

Soldaduras y sillones municipales

La unión de cuerpos mediante sustancias de naturaleza distinta a la de los cuerpos unidos constituye un empalme o soldadura. Esta unión se destruye con relativa facilidad porque el cuerpo que produce la soldadura no tiene las mismas características de aquellos a los que junta.

Pero si los dos trozos que se unen son del mismo material (acero con acero, vidrio con vidrio, etc.) y la soldadura se produce por fusión de las partes enfrentadas, la unión es entonces irrompible, eterna. A esto se llama "soldadura autógena" (de *autos*, de sí mismo y *genos*, engendrar).

La característica de esta soldadura es, que si hay una nueva rotura, se verifica ésta por sitio distinto al del empalme, que permanece intacto.

Pero, si el sillón municipal es upetista y lo ocupa un socialista (1) y la fusión se produce por un agente calorífico de tanta "fuerza" como Gas Levante S.A., p.e.j., se produce entonces una soldadura autógena, upe-socialista que no hay modo de deshacer. Hasta tal extremo que la nueva rotura se producirá por cualquier otro "punto" pero nunca por los que, por ser de la misma "especie", se soldaron tan íntimamente.

REPUBLICANOS: Si volvéis al Ayuntamiento rompéis la soldadura por donde sea y... quemad el sillón municipal actual.

LOPEZ

La transfusión de sangre transfusional, más otras de prójimo enumeración, asesinaron la primera República. No lo olvidemos. La transfusión de sangre vieja, vieja, que se hace en el cuerpo joven y palpante de la actual, destruyera inevitablemente, su infecundidad, su carencia de alieno vital. Y la peor concepción de una República es ésta: ser upetista.

Mortal herido

San Francisco, 12 de noviembre.—En un pueblito cercano a San Francisco, ha sido instalado un circo gigante, en el que figuran personas y animales de las raras especies. Anoche, y durante la representación de uno de los números, a cargo de dos chinos, y que consistía en atacar uno con una lanza, mientras el otro se libraba de los ataques con una rodela, ocurrió un accidente que causó honda impresión. Al efectuarse uno de los ataques, el contrario tuvo un fatal des-

compu. Congrado al botiquín del circo, se comprobó que había fallecido por haber recibido una herida mortal en el costado derecho. Se asegura entre los compañeros del infeliz artista, que la herida que recibió no fue casual, sino producida por su compañero por antiguos resentimientos. Agencia Novas.

POESIA

Escondido en los muros este jardín me brinda sus ramas y sus aguas de secreto silencio. Tierra indolente! En vano resplandece el destino. Junto a las aguas quietas, sueño y pienso que vivo. Más el tiempo ya tasa

de esta hora me medida, y vesco tu rostro en la noche cercana, tersura olvidando las ramas y las aguas. Luís CERNUDA

PLUMA AL VIENTO

EVOCACION. El camino, aquel camino blanco y ondulante, nos iba llevando a través de unos paisajes que no podemos olvidar; unos paisajes cuyo recuerdo más se ama, al establecer contraste de nuestra vista en la contemplación de estas tierras ardorosas y solitarias, de estos montes desnudos, entonces se veía sorprendida y cautivada por aquellos panoramas encantadores que se iban desplegando frente a ella. Por ambos lados se abrían, hasta las montañas que cerraban el valle, campos verdes, sombreados a trechos por las manchas oscuras de los pinares, y alegrados por la canción suave y blanda de los arroyos, caminitos de agua. Vacas rojas pacían o descansaban, vigiladas por niños tan pequeños que apenas les llegaban a las astas, o por muchachas jóvenes que tenían una dulce y serena claridad en los ojos. Por todo el llano, y por las montañas, se alzaban viviendas; casitas blancas, grises y azules, con techumbres de pizarra y corridos barandales de madera en las fachadas; cerca de ellas, levantados sobre pilares toscos, los hornos.

Con frecuencia el camino, aquel camino blanco y ondulante, ofrecía un espectáculo de brazos tendidos, largos y sencillos, más estrechos y profundos, con fresca sombra de arboles, y un gran encanto íntimo y misterioso. Por las que, al pasar, se gustaba una extraña, una desconocida sensación de calma. Cuántas veces, ante la sed de los campos nuestros, hemos evocado aquella belleza exuberante, fresca, de la tierra gallega que visitamos un día! Cuántas veces hemos pensado en la amable ternura de aquel ambiente, tan ajeno, tan apartado de todo lo que bajo este cielo es motivo de sequedad y adustez; y cuántas, también, aún amando mucho los paisajes de nuestra tierra, hemos vuelto a sentir en este recuerdo como si desapareciera la distancia y el tiempo—, la misma suave y dulce emoción que entonces; cuando el resaca de las brisas, la humedad de la tierra, la poesía de los prados y los ríos, las voces, las cantigas, las risas, acababan por estar tan cerca de nosotros como si se juntaran y fundieran en nosotros mismos... CINCINATO

Las escuelas que se crean en la provincia de Murcia

Madrid, 12 m. En el presupuesto de Instrucción Pública para 1932, se crean las siguientes escuelas nacionales mixtas en la provincia de Murcia: Una en Arhena. Una en Cartagena. Tres de niños y cuatro de niñas en Cartagena. Cuatro en Calasparras. Cuatro mixtas, una de párvulos, cuatro de niñas y tres de niños en Cehegin. Una mixta y una de niños en Fortuna. Una de párvulos en Lorquí. Una de niñas en Molina. Dos mixtas dos de niños y dos de niñas, en Moratalla. Cuatro mixtas ocho de niños y dos de niñas en Murcia. Y dos de niños en Totana.

Teléfono de REPUBLICA: 1.555

"EL 243"

Nos domina—ha llegado a dominarnos a pesar nuestro—una gran curiosidad: la de poder conocer la personalidad exacta de quien tanto escribe y tanto firma con el pseudónimo—marca o señal—de "el 243". Marca o señal, que, según nos dicen corresponde a la costumbre o norma imperante en los establecimientos penitenciarios para designar, no solo las celdas, sino también, sustituyendo al nombre, la personalidad, la individualidad de los reclusos. En "Cartagena Nueva", vienen apareciendo con harta frecuencia grandes masas, grandes conglomerados de palabras, cuyos conjuntos pretenden parecer artísticos; en todos ellos, y de manera que no es posible catalogar en ninguna de las clases de estilos, se ataca incesantemente a la República y a los republicanos; en todos ellos también, ¿qué lógica consecuencia!—se suelen dirigir desmascaradas alabanzas al "zafrismo"—"zafrismo" no es socialismo por muy excelente voluntad que se tenga al querer comparar—y al pie de todos ellos, finalmente, aparece el pseudónimo de referencia: "el 243". Y aquí nuestra curiosidad, despierta y avivada a pesar nuestro; aquí el deseo de saber si realmente quien así firma es un ocupante de celda o dependencia penitenciaria, o si merece serlo. En el primer caso, a nuestra curiosidad tal vez sucediera una disculpa por la ajenidad del asunto; en el segundo la sustitución sería hecha por el deseo, vehemente y sincerísimo, de que se hiciera al fin justicia; justicia en nombre de algo que no puede ser solo letra escrita, sino que ha de tener un recto espíritu, como es la Ley de Defensa de la República.

reglamentaria hará la Mancomunidad, decidieron los Representantes de los pueblos, en su mayoría Alcaldes, imponer del problema a los Representantes en Cortes respectivos, pedirle la aprobación del proyecto del proyecto del señor Montalvo y solicitar de las Cortes que la Mancomunidad tome carácter oficial bajo la República, por medio de una ley que le permita desenvolverse, en los términos de amplitud necesaria para llevar a cabo la totalidad del proyecto que entiende ser lo único aceptable.

Detención de un prófugo

Murcia, 12 m. En las cercanías de Lorquí ha sido detenido el soldado Jesús Carrile García el cual ha desertado del regimiento de Infantería número 43. El detenido ha quedado a disposición del jefe del mencionado regimiento.

Los uruguayos en España

Parece ser que los rumores que insistentemente venían circulando en estos últimos días sobre una posible venida a España de los campeones mundiales, han tenido confirmación. Los uruguayos tienen ya casi últimos los detalles referentes a su excursión a Europa central en la próxima primavera. Desembarcará el cuadro uruguayo en Barcelona, donde jugará algún partido. Es muy posible que se desplace a Madrid; después seguirá hacia el centro de Europa. La importancia del choque de un Barcelona o de un Madrid, contra los campeones olímpicos, no puede ser más transcendental, sirviendo de medio de enjuiciamiento actualmente de la clase de los uruguayos, porque a pesar de su doble triunfo olímpico y su victoria en el I Campeonato Mundial—que por cierto no pudo ser más pobre, por la ausencia de los grandes bandos europeos—hay que reconocer que las aficiones deportivas de casi todos los países, no están plenamente convencidas de la tan decantada superioridad sudamericana.

Imputaciones a Norteamérica

París, 12 m. La Agencia Tass comunica que la Prensa moscovita anuncia que en los círculos informados de Nankín, se han recibido informaciones de Tokio relativas a la equívoca actitud que observa el Gobierno de los Estados Unidos en lo que se refiere a los acontecimientos desarrollados en Manchuria. En dicha informaciones se declara que esta actitud se explica por los grandes deseos que tiene América del Norte de empujar al Japón a un conflicto armado con la U. R. S. S. Añade que el Gobierno estadounidense se ve empujado a semejante política por los banqueros e industriales que ven en el conflicto armado un remedio a la crisis actual, ya que una guerra permitiría la colocación de las grandes reservas allí existentes, tanto en primeras materias como en artículos manufacturados. El éxito de estos esfuerzos tendrán dos resultados indirectos: retrasará y aún hará fracasar el plan quinquenal y acarreará una debilitación de la fuerza del Japón, rival de los Estados Unidos en el Pacífico.

El escultor "Compostela"

Vigo, 12 m. El glorioso explorador del antártico, Byrd, ha aceptado la hermosa falla en madera, representando dos pingüinos, que le ha ofrecido el escultor gallego "Compostela". Una rápida ojeada por la Historia nos enseña que los partidos revolucionarios triunfantes, si bien necesitan del firme sostén de una abrumadora masa de opinión que impulse y dé legitimidad a sus actos, deben evitar, en cambio, los injertos procedentes de los cuadros del adversario vencido por que desmoralizan y restan cohesión y vigor.

Importante Asamblea Provincial del Partido Radical

El domingo último se celebró en Murcia la Asamblea provincial del partido republicano radical, concurriendo además de los delegados de todos los Comités de la provincia los Diputados a Cortes señores Rivera, Cardona, Rizo, Martínez Moya y Templado. El Comité de Cartagena estuvo representado por el señor Ríos. La asamblea hizo una depurada fiscalización sobre los integrantes y procedimientos empleados para la constitución de organismos y Comités en todos los pueblos, después de tener en cuenta los amplios y justos informes emitidos por una ponencia que formada por los señores Palazón, Serna, Almansa, Esperífico y Sellés, venía actuando laboriosamente hace 15 días. Quedaron pues constituidos y aprobados (algunos solo a falta de trámites sin importancia) todos los Comités de la provincia de los pueblos que tienen Mur-